



[Chile](#)

## Se conmemoran 50 años del golpe de estado a Salvador Allende en Chile

septiembre 6, 2023 • Por: Redacción NTN24

Programa: **CUESTIÓN DE PODER**

Allende gobernó 3 años, las cúpulas militares le exigieron la renuncia, este no accedió y se alzaron en armas contra él, quien terminó quitándose la vida.

Compartir en: [f](#) [t](#) [in](#) [e](#) [m](#)

Este 11 de septiembre se cumplen 50 años del golpe de estado en Chile a Salvador Allende, quien gobernó tres años, desde 1970 hasta 1973, cuando las cúpulas del Ejército, la Armada, la Fuerza Aérea y el Cuerpo de Carabineros exigieron su renuncia y, ante su negativa, se alzaron contra el régimen democrático que presidía.

Allende, un mandatario que ganó las elecciones con 36% intentó instaurar el socialismo por la vía democrática o Vía Chilena al Socialismo.

El estamento militar y una parte de la sociedad chilena rechazaba sus políticas en una década marcada por la división del mundo en un contexto de guerra fría que enfrentaba a la hoy extinta Unión Soviética y Estados Unidos.

El golpe fue sangriento. Los militares bombardearon el Palacio de La Moneda, y tras el intento de detener a Allende, éste se suicidó. A partir de ese momento, comenzó una dictadura militar que, en los primeros años fue especialmente represiva con más de 3.000 muertos, y un total de 28.000 personas que fueron arrestadas y torturadas.

Al frente estuvo Augusto Pinochet, que gobernó el país hasta 1990.

Los años de la dictadura dejaron una profunda huella en la sociedad chilena. Generaciones enteras se vieron golpeadas por el miedo, la persecución y la lucha por la libertad. Hoy, 50 años después, ese golpe de estado es recordado, pero no de forma unitaria en el país ni con el mismo rechazo... una prueba, según los expertos, de que los traumas de la dictadura continúan de alguna manera abiertos.

¿Cuán profunda es la huella que dejó? Joaquín Fernández, profesor de la Escuela de Historia de la Universidad Finis Terrae en Chile, se conectó en Cuestión de Poder para hablar sobre este hecho que hace parte de la historia del país austral.

"Ha habido una situación que ha sido distinta a los aniversarios anteriores, durante la conmemoración del golpe de estado ha sido un punto importante de la Presidencia, que le dio prioridad a la reflexión en torno a este tema y al mismo tiempo transformó la memoria que todavía muestra las divisiones y los traumas que quedaron de esa época. Yo diría que uno de los grandes temas que quedan pendientes es el de las desapariciones", señaló el invitado.

Temas relacionados: [Chile](#) [Golpe de Estado](#) [Política](#) [Militares](#)